

# かぜ：たいよう そう：おたより

# かせぐみ 楽しかった園外保育

11月は園外保育で二条公園へ行つてきました。お天気に恵まれて気持ちよく過ごすことができました。数日前から楽しみにしていた様子の子どもたち。少し長い距離だったのですが、「まだ?」「もうちょっと?」と何度も聞いていました。到着すると広い公園に大喜びで歩き疲れた様子も感じられないほど元気でした。三回にわたり広場で「しづぽ」とりをしてから、すべり台をすべり、またり沢山遊び。子どもたちの表情は笑顔で、「はい!できたことや嬉しくてあちらこちらから声が聞こえる」と楽しんでいました。そして存分に遊んだ後の弁当。いつもながら「もって遊びたい」という子どもも「お弁当食べよう」と声を掛けると遊びをやめて走っていきます。友だちと一緒に食べて準備するとお家の人が「作ってくれたお弁当を次々に見せてくねまじ。愛情が詰まったお弁当を友だちと食べることも子どもたちにとって幸せな時間です。これから益々寒くなるのでお弁当を持てないことは難しいですが、春にはまた皆でお弁当を持って公園へ行きたいと思います。

## 最近の子どもたち ◎◎

3歳の子ども)は同世代や身近にいる人たちの言動を観察しそれを自分の行動として取り入れることがあります。最近のかじ組の子どもたちも友だちの言っている言葉や行動を真似してしまった姿が見られます。大人からすると何故かなど思いうことも子どもにとっても理由があります。理由の(つして)は“相手が気になら”“興味や憧れを感じるから”“自分も言いたいと考えます。また人間関係を作ろうとして真似することもあります。しかし、友だちを「おまえ」と呼んだりよくないところからしていくと玩具を殴げたり…相手を傷つけるなどの行動や言葉を真似してしまうこともあります。隣わりかず曾々たからこそトランクによる場面もありますが『今の行動・言葉で友だちはどんな気持ち(こころ)だから』とその都度一緒に考えていくたいと鬼います。そして、自分の気持ちちはもちろんですが友だちの気持ちに“気付く”“知る”ことも大切にしていきたいです。

## そらぐみ

❀3回目の双ヶ丘❀

11月の園外保育は、双ヶ丘にしました。これまでの双ヶ丘は、バスで行、てバスで帰ってきましたが、今回は、行きは歩いて行、てきました。

大人の足で30分ほどかかる距離を40分くらいかけて歩きました。

アーリスマスごっこ

11月に入り、クリスマス(聖誕劇)で、ヨセフさんとマリアさんを泊める宿屋さん役をみんなで楽しんでいます。2軒の宿屋になる子どもたちですが、先日、ケルーフが決まり、衣装合わせをもじって、少しあつ形になっていたい、ワクワクしているような雰囲気です。たくさんのお客様の方に見ていただくような機会は運動会以外では初めてのことかと思はますが、ひとり一人が楽しんで参加してほしいと思います。

収穫感謝祭の日には、野菜を持て来ていたにき、ありがとうございました。持ってきた野菜を友だちと見せたり、触れたりして神さまの恵みに感謝し、総合食でいただきました。

11月にも関わらず、季節外れなあなたが11日もありました。一日の中でも寒暖差を感じ、冬の訪れを感じるようになりました。これから、ますます寒くなりますが、毎日を元気に活動的に行きたいと思いま。

# たいようぐみ

## 〈子母大会、向上社保育園 交流〉

今月は他の保育園の子どもたちと交流した日が2回もありました。1/2には子ども大会が島津アリーナでありました。身体を動かすじゃんけんやマットから玉を持ってきたりする中で、同じチームを組んだ子どもに話しかける姿もあつたり、慣れないことに緊張している姿もありました。向上社保育園との交流では、梅小路公園で会い、初めてするゲームも教えてもらいました。自己紹介では名前と好きな食べ物、入学する小学校を伝えたので、向こうの保育園で同じ小学校に行く人がいると、一気に仲よくなったようでした。今まででは保育園の同じ友だちだけでしたが、小学校に行ったら色々な人と出会います。これから期待や環境が変わるという不安を受けとめていきたいと思ひます。

## クリスマスに向けて>

保育園では、クリスマスの装飾が飾られています。これを見るともうすぐクリスマスだと感じます。たいようぐみではページェントに向けて活動しています。

役を決める際に同じ役をやりたいと重なることがありました。重なった場合は話し合いで決めます。保育者も必ずその場に入り、様子を見守っています。

しかし、みんなの役がやりたい気持ちが同じでなかなか決まらないこともありました。しばらくすると「みんなの代わってあげる」と言う声や「前にやりたいて言ってたやろ？だからいいよ」と話すこともあります。違う役に回ることもありました。何度も確認をし、全員がこれでいいよと決まっていきました。本当は自分がやりたかったけど、ゆづるということは簡単には出来ないし、すごいことだなと思いました。その子たちの気持ちを感じながら受けとめながら次に進んでいきたいと思います。

今はまだセリフなどがあいまいですが、大きな声で言う、それぞれの役の気持ちを考えながら、聖誕劇に入っています。エスコットのお誕生をお祝いしたいなと思います。早いものでもう12月です。子どもたちはどんどん成長していくます。残りの日も一日ごとに大切に過ごしていきたいです。